



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 10. DE JULIO DE 1800.

San Cristobal M. = 40 horas en Santo Domingo.

HISTORIA

A vista de muchos Oficiales Militáres de la Guarnicion, casi todos los Caballeros y Nobles dieron principio á la augusta Sesion postrados delante del Altar que alli se habia erigido, é implorado el auxilio del Espiritu Santo para el acierto, segun costumbre, tomaron respectivamente su lugar y asiento; y en medio del mas profundo silencio hizo presente el Secretario y Escribano del Ayuntamiento el motivo de tan feliz combocacion.

Dixo que era uno de los mas plausibles de quantos podian ocurrir, pues se trataba de proclamar por Rey de Mallorca, Menorca é Iviza al Señor Don Fernando VII, que Dios guarde, y levantar pendon en su Real nombre. Oido esto por el M. I. Ayuntamiento, nombró desde luego á los señores Regidores D. Mariano Ramon de Cererols, D. Francisco Rosiñol y Desclapes, el Marques del Ragner, y D. Josef Zanglada de Togores, para que pasasen á la casa del Señor D. Pedro Gual y Suelbes, á quien por antigüedad tocaba exercer el empleo de Alferez Mayor de la Ciudad, con el fin de que traxese á la Sala de dicho Ayuntamiento el Real Pendon.

Executaronlo así dichos Diputados, y al cabo de algun tiempo llegó el Alferez Mayor acompañado de los mismos Diputados, muchos Caballeros, Oficiales de la Ciudad, todos montados en caballos ricamente enjaezados, precedidos de un piquete de Dragones del Regimiento de Usares Españoles, á cuya frente iba el Sargento Mayor de la Plaza, y un Ayudante de Palacio.

Otra compañía de Granaderos del Regimiento Suizo de Becthard cerraba la comparsa. Abiendose apeado los quatro Caballeros Diputados y el Señor Alferez Mayor, salió la Ciudad hasta la escalera á recibirlo, lo introduxo en el lugar del Cabildo, y fixó el Real Pendon junto á un Altar de Nuestra Señora de la Concepcion erigido á la mano derecha de la misma Sala Capitular. El Caballero Regidor Alferez tomó asiento, y en seguida presentó el papel del tenor siguiente.

„El acendrado honor y Patriotismo que reúne á V. S. á la vista del Publico en el dia de hoy, son, M. Ilustre y leal Ciudad de Palma, verdadero presagio de la felicidad de este Reyno. Nuestro Soberano el Sr. D. Fernando VII. que vamos á proclamar como á su Rey y Señor natural, es el digno objeto de nuestro Cabildo. Guardemosle fielmente en deposito estas Islas, y mientras permite Dios se coloque en el Trono, que de Justicia le preparamos, levantemos en su Nombre augusto este Real Pendon diciendo: Viva Fernando VII. Rey de Mallorca, Viva, Viva. „

A este papel contextó el Theniente Corregidor con otro que dice así:

S E Ñ O R E S.

¿ Con que no ha podido contener V. S. M. I. los impulsos de su amor y lealtad à nuestro Augusto Soberano el Sr. D. Fernando VII., esperando á que dias mas felices nos lo restituyan á su patria y á su Trono, para proclamar su adorado Nombre y levantar su Real Pendon con todo el lleno de jubilo y alegría con que entonces se ane-

garian nuestros Corazones? No, fieles Mallorquines; este Muy Ilustre Ayuntamiento desmentiría sus nobles sentimientos y el heroico entusiasmo que á todos nos inflama, si á exemplo de las fidelisimas Valencia y Murcia, no se apresurase á dar este publico testimonio de nuestra lealtad en la que no cede esta nobilissima Ciudad á ninguna del Universo: siente si, que la violencia que sufre el adorado dueño de estos debidos omenajes, tenga vestido de luto nuestro corazon y no permita aquella pompa y aparato propio de la munificencia de los Mallorquines y que se reserba para el dia suspirado en que desaparecidas las negras nubes que nos roban las luces del Planeta Hispano, le veamos brillar con todo su esplendor. Entretanto, leales Mallorquines, imitad á vuestros Magistrados, conservando á nuestro amado Soberano en el Trono de nuestros corazones. No dexéis resfriar vuestro entusiasmo: acordaos siempre que el amabilissimo Fernando es aquel Monarca nuestro, que señaló los pocos dias que nos le dexaron gozar nuestros enemigos, los señaló digo, con demostraciones las mas expresivas de religion, de justicia, de sabiduria y de amor á sus vasallos. Recordaos que es el mismo que en aquellos afortunados dias, puso su Corona en las omnipotentes manos del Padre de las luces, el que restituyó la libertad á los oprimidos por la calumnia y la injusticia, el que restableció la autoridad del primer Tribunal de la Nacion, el que encadenó al dragon que devoraba la España y el que nos mandó le pidiésemos gracias y mercedes, porque queria señalar con rasgos de munificencia su advenimiento al Trono; y asi lo hubiera verificado si los enemigos de nuestra felicidad no nos le hubieran desaparecido de nuestra vista. *Se continuará.*

Prosiguen las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.

Carlos IV era victima de la astuta perfidia en el Escorial y caía en el lazo que Murat le preparaba, mientras que Fernando atraído con falsas promesas llegaba con su Corte á la de su tirano: éste le sorprende con la traicion al ir á darle el abrazo de falsa paz; le manifiesta la protesta de su

Padre, le finge riesgos, pondera males imaginarios, inventa divisiones y partidos en aquella Nacion idólatra de su Fernando y cuyos deseos, cuyos votos unánimes son por su pronto retorno. Reduce á controversia un acto solemne, firmado por un Rey lleno de años y de experiencia, en el seno de una Nacion fiel y sin el mas leve rastro de coaccion; sancionado por once millones de habitantes, y por el mismo Dios. Se erige por si mismo en Juez, sin mision, sin autoridad, sin otro derecho que el de la fuerza, y constituyendose con ridiculez y barbarie tercero en este juicio extravagante, se apropia el derecho de ambos pretendidos litigantes con el apoyo de sus verdugos. Feliz resolucion, digna de satanás: no era posible esperar otra mejor del mismo infierno.

NOTICIAS PARTICULARES.

Ayer llegaron dos barcos procedentes de la costa de Cataluña: parece que aquel Principado se desvela en buscar armas y pertrechos á fin de estar pronto contra qualquier ataque del enemigo. En Tortosa se han recibido cartas de Aragon, atrasadas sin duda, pues hablan del ataque que dieron los Franceses contra aquella Capital, y de cuyas resultas llegaron hasta las puertas de Santa Engracia, y concluyen asegurando que el enemigo se halla en Monte Torrero. A V I S O S.

Como el sistema actual de España es enteramente militar, y su principal resorte para el éxito feliz de las empresas no es otro que la buena disciplina y subordinacion del soldado, se ofrece el premio de una onza de oro al mejor discurso que, á juicio de los Señores Censores, se presente, dentro el Terminó de 15 dias, en que se pruebe con toda propiedad, energia, claridad y exáctitud el influjo general y particular de la Religion sobre la disciplina militar.

Las Religiosas de Santa Magdalena empezaron ayer un Novenario en obsequio de la Beata Catalina Tomas, con el fin de conseguir, por medio de tan poderosa intercesora, las bendiciones del Dios de los exércitos sobre nuestras armas, la prosperidad general de la Nacion, y el bien particular de esta Isla.